

6 décembre 2023

En souvenir des victimes de la violence fondée sur le genre à l'occasion de la Journée nationale de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes

En cette Journée nationale de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes...

La CFUW-FCFDU se souvient des 14 femmes qui ont été assassinées il y a 34 ans à Polytechnique Montréal simplement parce qu'elles étaient des femmes : Geneviève Bergeron, Hélène Colgan, Nathalie Croteau, Barbara Daigneault, Anne-Marie Edward, Maud Haviernick, Maryse Laganière, Maryse Leclair, Anne-Marie Lemay, Sonia Pelletier, Michèle Richard, Annie St-Arneault, Annie Turcotte et Barbara Klucznik-Widajewicz.

Nous rendons hommage aux personnes autochtones, racialisées et 2ELGBTQQIA+ qui ont été et continuent d'être touchées de manière disproportionnée par la violence fondée sur le genre et la violence coloniale.

Nous attirons l'attention sur la prévalence alarmante des féminicides – meurtres intentionnels motivés par le genre – en deuil et en hommage à toutes les femmes et les filles qui ont été tuées à la suite de violences fondées sur le genre. Il est tragique de constater que les noms de plus en plus de femmes et de filles s'ajoutent à cette liste chaque semaine. Rien que le mois dernier, nous avons observé un nombre effroyable de féminicides :

Nous nous souvenons de Janice Madison, qui était une « personne au grand cœur qui faisait toujours passer les autres avant elle ». Son mari est accusé de l'avoir tuée à Windsor le 14 novembre ([CTV News](#)).

Nous nous souvenons de Carol Fournier, qui était une « personne aimante et attentionnée ». Elle a été tuée par son partenaire, qui avait été accusé de violence conjugale, à Sudbury le 8 novembre ([CBC News](#)).

Nous nous souvenons de Latonya Anderson, une « femme vive et ambitieuse ». La police pense qu'elle a été victime de violence de la part d'un partenaire intime. Elle a été tuée à Whitby le 4 novembre ([CTV News](#)).

Nous nous souvenons de Hollie Marie Boland, une « mère au cœur tendre, drôle et travailleuse ». Elle a été heurtée par une voiture conduite par son ex-partenaire – qui était en liberté sous caution alors qu'il était accusé de l'avoir agressée – à Halifax le 30 octobre ([Global News](#)).

Nous nous souvenons d'Angie Sweeney et des trois enfants tués par un homme ayant des antécédents de violence conjugale à Sault Ste. Marie le 23 octobre. Le père d'Angie dit qu'elle « aimait la vie et savait comment la vivre » ([CBC News](#)).

Nous rendons hommage aux innombrables autres victimes de la violence fondée sur le genre, y compris celles qui n'ont pas été nommées publiquement, et nous espérons que leurs familles et leurs communautés obtiendront justice.

Nous promettons de soutenir et de croire les survivantes et les survivants de la violence fondée sur le genre et de la violence entre partenaires intimes, aujourd'hui et tous les jours.

Nous demandons à chaque municipalité, province et territoire de déclarer que la violence fondée sur le genre est une épidémie et de reconnaître les meurtres de femmes fondés sur le genre pour ce qu'ils sont : des féminicides. Nous demandons instamment aux membres de la CFUW-FCFDU et à tous les individus au Canada

d'écrire à leurs maires pour leur demander de déclarer que la violence fondée sur le genre est une épidémie, s'ils ne l'ont pas déjà fait (modèle de lettre disponible [ici](#)).

Nous demandons que des progrès bien plus importants soient réalisés en ce qui concerne les 231 appels à la justice du [rapport sur les femmes et les filles autochtones disparues et assassinées](#) et les 100 recommandations politiques de la société civile du [rapport pour guider la mise en œuvre d'un Plan d'action national sur la violence faite aux femmes et la violence fondée sur le genre](#).

Nous faisons notre deuil et nous nous engageons à agir pour mettre fin à cette épidémie une fois pour toutes. Nous le faisons en solidarité avec nos alliés dans tout le pays et dans le monde entier, et en reconnaissance de leur dévouement et de leur résilience.

À propos de la CFUW-FCFDU

La CFUW-FCFDU est une organisation non partisane et autofinancée qui compte 94 clubs à travers le Canada et plus de 6 600 membres. Depuis la fondation de la CFUW-FCFDU en 1919, notre mission est de parvenir à l'égalité éducative et économique et à la justice sociale par le biais de l'apprentissage continu et de l'autonomisation. Notre vision est que les femmes et les filles soient éduquées et dotées des moyens d'agir pour transformer le monde.

Pour plus d'informations, veuillez contacter la spécialiste nationale de la défense des intérêts et des politiques de la CFUW-FCFDU à l'adresse suivante : advocacy@cfuw-fcfdu.ca